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“从 2008 年开始，每次高招会我基本都会过来凑凑热闹，但我发
现在操场附近摆摊的专科院校越来越不景气。”26 日，家住农大家属
宿舍区的刘先生对记者说。他的话，从泰安市招生办人员的口中得
到了验证。

对于专科院校参展数量的减少，尽管接受采访的院校的老师摆
出了各种各样的理由，但一个不争的事实是：泰安高考人数减少了
近万人，对专科院校尤其是民办专科院校来说，日子并不好过。

考生减少，高校

下午3点撤展台
泰安市招生办工作人员介绍，

去年的高招会上，有近 170 家院校
参加，今年的高招会，有 140 家院
校设立了展位。其中，专科院校有
65 家，比去年减少了 15 所左右，
而减少的院校中，绝大多数是外地
的专科院校，且以民办专科院校为
主。

提起今年参展专科院校减少
的情况，山东圣翰财贸职业学院的
李老师说，今年泰安市普通高考报
名人数比去年减少了将近 1 万人。
而在全省 17 个地市，普通高考报
名人数总共才减少了 6 万人，泰安
市占了很大的比例。

“从今天参加的高招会就可以
发现人数的减少，在过去的几年，
参加高招会的我们都得忙到晚上
五六点钟，可今年，不到下午 3 点，
大多数的院校都撤了展台，很少有
学生来咨询了。有的专科学校早就
知道泰安今年考生较少，所以就没
来参加。”李老师表示。

日照职业技术学院、青岛职业
技术学院去年参加了泰安的高招
会，今年没有来。两家院校招生办

工作人员都表示，今年没来泰安是
因为学校工作人员人手紧张，加上
省内各地陆续都在举办高招会，因
此没有多余的人力来参加泰安的
高招会。而对于这种说法，很多家
长并不认同。“不是说今年泰安的
高考生又少了很多吗？应该跟这个
有原因吧。打个比方说，原来 10 个
人 10 碗粥，现在 10 个人 5 碗粥，
那肯定有人就喝不上了，喝不上了
干吗还要花费人力物力跑来呢？”
考生家长刘女士说。

外地“油水”不多

争抢本地生源
由于各个地方的专科院校大

多在本地有着信誉和市场，很多高
校就把招生重点放在了本地。谈到
是否参与泰安此次的高招会，山东
商务职业学院的冯老师说，他们学
校的学生大多是烟台的学生。

“今年学校在选择宣传地点的
时候，把烟台作为重点的宣传地
点。”冯老师说，若当地生源就能满
足学校招生计划，学校就没必要再
多此一举，跑到外地揽生源。

泰山职业技术学院招生办主
任秦世胜告诉记者，学校的招生计
划中，泰安当地的考生名额占总招

生计划的 1/3 左右，这样一来对外
地专科院校也是一种压力。“我们
学校计划在整个山东省的招生计
划为 2600 人，泰安本地计划 300
至 500 人，按 17 个地市来讲，占的
比例也很大。”山东服装学院招生
办负责人侯华东表示。

民办专科院校

遭遇信任危机
“你们学校是公办的还是民办

的？”在 26 日的高招会现场，许多
家长在专科院校咨询展位前停留
时，第一句话就是询问该院校是否
为公办院校。

学生家长司琦告诉记者，总感
觉公办学校的教学质量会比民办
学校好，有的民办学校对学生不负
责任。作为家长，希望孩子受到良
好的教育，所以还是很关注学校的

办学性质。
“去年我就开始关注高招信

息，记得去年 7 月下旬，高校招生
接近尾声的时候，山东省教育厅通
报了 50 所招生广告和宣传存在违
规的民办高校，要求限期整改。”正
在高校展位前咨询的家长王先生
告诉记者，一些民办高校的招生信
息未经审批机关审核备案就向社
会宣传，另外还存在误导性宣传
的、招生内容与学校实际情况不相
符的。在这样的情况下，家长确实
很难完全信任民办高校。

在高招会现场，记者只看到了
几家民办的专科院校，大多数来招
生的学校属于公办院校。山东万杰
医学院一位姓杨的老师说，虽然学
校在 2008 年转为公办院校，但是
往往不被认可。“很多人都不承认
我们学校是公办院校，说实话这给
学校招生确实造成了一定的影
响。”杨老师说。

一对一拉生源

不再同台竞争
山东经贸职业学院的王老师告

诉记者，现在的民办高校与公办高
校抢生源的竞争十分激烈，一些专
科院校便改变了与公办院校同台竞
技的招生方式，改为一对一拉生源
的方式。招生期间，学校招生人员短
期居住在各个生源地，通过这种直
接与学校和学生打交道的方式，来
宣传自己的院校。所以今年的高招
会，有一些民办院校因长期驻扎在
泰安，就没有再参与高招会。

王老师说，现在的民办高校为
了获取更多的生源，已经采取了各
种方式，他了解到很多高校都在各
地的高中附近租起了房子，长期提
供咨询服务，很少参加这种大型高
招会。

在 26 日的高
招会上，本科院校
唱主角。
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